



---

## Nachlese der CeBIT 2014

---

Rund 200 sehr intensive Gespräche hat das Team des BKZSH und des Wirtschaftsministeriums am Stand des IT-Planungsrates auf der CeBIT mit gut informiertem Fachpublikum über die Breitbandsituation in Schleswig-Holstein geführt.

Höhepunkt unserer CeBIT-Woche war der Kommunaltag am Donnerstag, den 13. März, an dem wir uns über den Besuch von mehr als 50 Kommunalvertretern an unserem Stand gefreut haben. Ihnen allen und dem Wirtschaftsminister Reinhard Meyer konnten wir unser neues Breitband-Informationssystem BISH präsentieren, das zur CeBIT offiziell an den Start gegangen ist. Auch den Einsatz des Baublockkatasters sowohl für den Breitbandausbau als auch für eine Vielzahl kommunaler Planungsaufgaben haben wir anhand von praktischen Beispielen veranschaulicht.

Am Freitag den 21.03.2014 wird unser neuer Internetauftritt freigeschaltet, über den Sie dann auch das BISH direkt aufrufen können.

---

## EU

---

### **Senkung der Kosten beim Breitbandausbau**

EU verabschiedet praktikable Regelungen zum Breitband. [Mehr...](#)

### **"Breitbandatlas" geht online, "Planungsleitfaden Breitband" veröffentlicht / Offensive für schnelle Netze**

Österreichs Infrastrukturministerin Doris Bures bekräftigt das Ziel der Breitbandstrategie. [Mehr...](#)

---

## BUND

---

### **Audio: Ein Hintergrundbeitrag von Deutschlandfunk im Vorwege des ersten Treffens der Netzallianz Digitales Deutschland**

#### **Auf dem Land fehlt schnelles Internet**

Die Zeiten der fiependen Internet-Modems sind vorbei. Und mit ihnen auch die ewigen Wartezeiten wie beim Online-Buchen eines Tickets oder beim Onlinebanking. Doch das gilt oft nur in den großen Städten, wo schnelles Internet verfügbar ist. Auf dem Land sind schnelle Internet-Verbindungen via Breitband noch Zukunftsmusik. [Mehr...](#)

#### **Breitbandausbau**

Alexander Dobrindt will den Breitbandausbau vorantreiben. Noch in dieser Wahlperiode will der Verkehrsminister 100 Millionen Euro für "eine Art Modernitätsfonds" bereitstellen. [Mehr...](#)



### **Netzallianz gestartet – wer bezahlt das Turbo-Internet?**

In Berlin sprach Minister Alexander Dobrindt (CSU) mit Vertretern aus Wirtschaft und Verbänden über das Turbo-Internet. Klappt der Ausbau bis 2018? [Mehr...](#)

### **Breitband-Speedtest: Telekom-Konkurrenten kritisieren Transparenz-Vorschläge der Bundesnetzagentur**

Die Bundesnetzagentur hat eine Verordnung entworfen, mit der Verbraucher besser über die von ihnen beanspruchten Dienste informiert werden sollen. Die TK-Branche hätte lieber eine Selbstverpflichtung und kritisiert insbesondere die Passagen zum Speedtest. [Mehr...](#)

### **Deutsche Breitbandinitiative: Breitband unter neuer Verantwortung**

Die Bundesregierung hinkt ihren Zielen beim Ausbau des Breitband-Netzes in Deutschland hinterher. Dennoch seien die Vorgaben weiterhin zu erreichen, so der Tenor auf der CeBIT-Konferenz der Deutschen Breitbandinitiative. [Mehr...](#)

### **Breitbandausbau: Nutzer fragen kaum Dienste über 6 MBit/s nach**

CeBIT 2014. Dienste mit mehr als 6 MBit/s sind einem Experten zufolge kaum nachgefragt. Dem stimmte OSC zu, die Auslastung müsse noch zulegen. [Mehr...](#)

### **Drei Viertel der deutschen Firmen haben kein schnelles Internet**

Im Vergleich zu Dänemark und den Niederlanden surfen deutsche Unternehmer im Schneckentempo. Nur jedes vierte Unternehmen verfügt über einen schnellen Internetzugang. 16 Prozent haben noch keine Breitband-Verbindung. [Mehr...](#)

---

## Land Schleswig-Holstein

---

### **Start frei für den Zweckverband**

Heist/Holm/Moorrege. Lange ist daran gearbeitet worden, nun kann es losgehen. Am 7. März soll der „Zweckverband Breitband Südholstein“ aus der Taufe gehoben werden. [Mehr...](#)

### **Breitband - Erste Verträge liegen vor**

Nach drei Beratungsterminen in Fitzbek, Oeschebüttel und Quarnstedt bereits ein Drittel der Anschlüsse erreicht, zweites Aktionsgebiet aufgemacht. [Mehr...](#)

### **Hasloh / Schlag ins Gesicht**

Sinneswandel der Telekom bei der Breitbandversorgung. [Mehr...](#)

### **Hasloh - CDU sauer auf die Telekom**

Breitband-Ausbaupläne des Konzerns gefährden die Wirtschaftlichkeit des Breitband-Zweckverbands. [Mehr...](#)



### **Anschluss ans weltweite Netz - Schnelles Internet zum Greifen nah**

Löwenstedt ist die erste von 59 Gemeinden, in denen die Bürger-Breitband-Netzgesellschaft ein Glasfasernetz baut. Das Ausbaubereich umfasst 26.000 Haushalte auf 900 Quadratkilometern. Es werden 70 Millionen Euro investiert. [Mehr...](#)

### **Business und Breitband zum Frühstück**

Neumünster. Rund 25 Mitglieder, Gäste und Interessenten der Neumünsteraner Wirtschaftsvereinigung Basis der Selbstständigen e.V., nutzten am Mittwoch, 12. März 2014 die Gelegenheit zum ersten BDS-BUSINESS-FRÜHSTÜCK. [Mehr...](#)

### **Länder wollen für Breitbandausbau mehr Geld vom Bund**

Düsseldorf – Die Ministerpräsidenten der Länder fordern offenbar mehr Geld vom Bund für den Ausbau von schnelleren Internetverbindungen. [Mehr...](#)

---

## Sonstiges

---

### **Video**

#### **Breitband-Internet / Ein Dorf setzt auf Glasfaserkabel**

Kein Mobilfunk, kein Breitband-Internet: Oft haben Unternehmen dem Dorf Tensfeld schon eine Absage erteilt. Die Gemeinde verlegt daher Glasfaserkabel in jedes Haus. Möglich macht dies ein regionaler Zweckverband, von dem auch andere Orte lernen können. Ein Ortsbesuch in Schleswig-Holstein. [Mehr...](#)

---

## Zum Schluss

---

Wir hoffen, wir konnten Sie mit dem Newsletter gut informieren und Ihnen Anstöße und neue Impulse für unser gemeinsames Ziel geben: 100 % Glasfaser in Schleswig-Holstein bis 2030. Wenn Sie Anregungen zu weiteren Themen, Lob oder Kritik haben, schreiben Sie uns bitte.

Herzliche Grüße

Ihr BKZSH-Team

Unseren Newsletter können Sie jederzeit formlos per E-Mail an [info@bkzsh.de](mailto:info@bkzsh.de) abbestellen.